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外教，在我们的生活中并不算
陌生。从学校到培训机构，都不乏
外教的身影。近日，记者从英语中
国网外语学校了解到，该校外教
Dylan 已经在鹰城生活了 4 年之
久，非常喜欢中国和汉语，而且很
适应平顶山这个城市。

在众多城市中，Dylan为什么
会选择鹰城？在鹰城，他每天的生
活是什么样的？ 6月13日下午1时
30分，记者在英语中国网外语学校
见到了Dylan：白色帽衫、黑色运动
裤、黑色墨镜，典型的美国小伙
子。简单交流后，记者发现Dylan
有着良好的家庭出身和教育背景，
性格开朗阳光。

来中国前，通读整本新华
字典

Dylan的家乡在美国康涅狄格
州，今年 33岁。Dylan 说，他 2010
年来到中国平顶山，前两年在平顶
山学院教学，2014年间有一大段时
间是在美国帮助外婆和妈妈整理
庄园。2015年再次回到中国，开始
在英语中国网外语学校任教。

他表示自己非常喜欢中国和汉
语，在来中国之前，他特意下载了一
本新华字典，通读了一遍，“可能是
我找的那本字典比较老吧，后来我
到中国后，有一次我说‘对不起，小
姐’，周围人都看我，我感觉自己可
能说得不太对，有些不好意思。”他
说，中国的语言发展太快了，内涵太
丰富了。也是这个原因让他越来越
喜欢汉语了。据该校老师杨光艳
说，Dylan来中国前，专门学习了一
年汉语，来到中国后又专修了两年汉
语。Dylan是我市为数不多持有外
教资格证书的外教。

当时选择到中国的哪个城市

时，北京、上海、天津、郑州等城市
Dylan都曾考虑过，“平顶山我听说
过，其实我不愿意去太大的城市，郑
州就太大了，人也太多了。我觉得平
顶山这个城市不大不小，正适合我。”

“下周我就回美国了，9月份再
回来。”Dylan说，他每年都会回美
国呆几个月，这次是两个月，学生
放假了，他也放假了，他要回去帮
外婆修理一些物品。

喜欢河南方言

Dylan很喜欢河南方言，“有意
思，我不会说，但是很喜欢。”他不
会说，但是大部分都能听懂。“你在
弄啥”…… Dylan饶有兴趣地说着

他所知道的方言。“饺子还叫扁食，
我觉得这个太有意思了。”

然而，Dylan也有听不懂的河
南方言。他回忆，有一次他跟随一
个朋友回老家郏县，“我完全听不
懂他的妈妈说的话”，Dylan边说
边摇头，不得已还得让朋友翻译成
普通话才听得懂。

很适应鹰城的生活

6月 17日晚7点，“英语中国外
教交流”微信群准时准点地开
讲。这是 Dylan 专门为鹰城英语
爱好者创办的一个英语交流群。
每周三，这个微信群都会有将近两
个小时的聊天和交流时间。据介

绍，这里不仅有我市的英语爱好
者，也有省内的一些喜欢英语的朋
友。

Dylan说，每周他要上20多节
课，周末可能会忙碌些。空闲时间
会约上朋友们去运动，“我喜欢平
顶山，这里人很多，平时没事儿会
和朋友们一起打打篮球。”

今年 33 岁的 Dylan 还没有女
朋友，他说女朋友是美国人还是中
国人这个不重要。但是暂时他还
是更喜欢自由。今后 Dylan 要筹
备写书，包括有关教育的书，还要
写小说，小说内容会涉及他在中国
的这些经历。

（李京晶 文/图）

6岁男童家辉（化名）上小
学后在课堂上坐不住，不时地
发出怪腔，骚扰其他同学……
家人以为他患了多动症，带着
他四处求医，改善不大。听说
感统训练能改善孩子的注意
力，家人就带他到央视大风车
感统训练中心咨询。

专家测评后，给出了“重
度感觉统合失调”的诊断，并
为家辉制定了个性化的训练
方案。经 3个多月的训练，家
辉变化明显，上课不再随便进
出教室。如今他接受感统训
练已有一年多，上课听讲专
心，发言积极，对学习也有了
兴趣，学习成绩也提高了，家
人欣喜不已。

央视大风车感统训练中
心八周年店庆暨暑期优惠活
动开始了，7月 1日前报班，前
100名 5折优惠，另送700元寒
假班、精美书包和 T 恤衫，并
免费进行感统测评。关注微
信公众号“pdsgtjy6066”，连续
分享 5 天即送 4 课时感统训
练。

网 址 ：www.pdscctvdfc.
com

地址：光明路湛河区教体
局院内

电话：15886786066
（邢晓蕊）

一些高中生，文化课基础差，不
想学习，上课爱捣乱，不遵守纪律，
如何帮助这部分学生无疑令家长头
疼。在这方面，平顶山市第三高级
中学却得到了家长和学生的认可，
因为市三高纪律严，而且老师以身
作则，尽职尽责，让德育成为孩子进
步的强劲推动力。

严是爱

6月 17日上午，笔者再次走进
平顶山市三高，看到篮球场旁的教
学楼上刻着“学会学习、学会做人、
学会做事、学会生活、学会感恩”的
校训。在市三高任教11年的教务处
副主任王二欢，曾经是该校的学生，
所以没人比他更了解市三高以前是
什么样，现在又发生了怎样的变化；
也没有人比他更了解抓学生德育工
作的必要性以及对学生严格要求的
必须性。

王二欢告诉笔者，市三高的“六
个一”管理特色，即坚持每个月一次
的班主任例会制度；坚持每月一次
德育教育主题活动；坚持每个月一
次的仪容仪表检查；坚持每周一次
的升旗仪式；坚持每周一次主题班
会活动；坚持每周一次卫生大扫除
活动。王二欢说：“只要发现孩子抽
烟，10分钟之内就宣读布告，第一次
的处分是留校察看，第二次直接清
退。经过一段时间的管理，现在市
三高的学生再未出现大的违纪处
分。”

市三高前段时间还积极开展

“创建‘六无’校园，争做文明学生”
活动，“六无”就是无抽烟喝酒、无首
饰化妆、无打架骂人、无果皮纸屑、
无上课睡觉、无手机恋爱，通过此项
活动的开展，市三高建立了积极向
上的校园风气，达到以优良校风育
人的目的，开创了市三高的德育特
色。

师之情

相信每一个优秀孩子的成长过
程都离不开一个尽职尽责的老师。
王二欢告诉笔者，他也是从学生时
代过来的，所以很理解这个阶段学
生的叛逆，但每个学生也都是善良
脆弱的，都有需要关照的地方，所以
他从不以学生的成绩为标杆，善于
做思想工作，利用感恩教育让他们
内心反省，自我克制。

该校高二（2）班的班主任李辰
吉，已有七个多月身孕依然坚持岗
位，恪尽职守。医生多次建议她在
家卧床静养，但她舍不得带了两年
的学生，想亲眼看着他们升入高
三，陪伴着他们直到毕业。说起德
育方面的教学经验，李辰吉说：“高
一的时候比较费心，我就一再地强
调纪律，高二的时候基础打好了，
就方便管理了。我通过平常观察
以及其他任课老师给我的信息，对
于那些后进的学生，我一般不采取
批评的方法，而是与他们单独交
流，尊重他们的想法，征求他们的
意见，让他们自己意识到所犯的错
误。现在我怀孕了，学生都很理解
我、心疼我，也不舍得我离开，所以
说他们现在越来越懂事，会体谅
人，懂得感恩了。”

已有9年教龄的郭琳老师是
高三（2）班的班主任，她说她的教
学经验很简单，就是以身作则、认真
负责，这样才能感染学生，影响学
生。她对学生的严格要求主要在学
风、德育和纪律方面，每次开学前以
及接新班前，她都会直言不讳地向
学生告知自己的原则和底线，给学
生提前打个预防针。“严格要求是必
须的，但对事不对人。”郭琳说。

全方位

市三高的学生德才兼备，几乎
每个学生都是多才多艺，因为该校
60%的学生都是特长生，也是全市
较早介入特长教育的学校。市三高
有30多个社团，每个社团都有专门
的辅导老师，一星期至少有两次社
团活动，既丰富了学生的课余生活，
也培养了他们的兴趣爱好，为他们
以后的专业道路打下坚实的基
础。

上午9点40分，操场上响起嘹
亮的口号，王二欢专门请笔者到操
场上观看曾被称作“鹰城第一操”的
三高课间跑操活动。只见每个班级
的队列都很整齐，并不时铿锵有力
地喊着各班的口号，极有气势。

笔者本来对“家长开放日”有些
不甚明白，李辰吉一解释笔者立刻
豁然开朗。原来市三高每个学期至
少有一次家长会，即“家长开放
日”。学校通知所有学生家长，在某
一天可以来到学校，进班级听课，去
食堂参观，与领导面对面，与老师沟

通，还能参与学校的文艺活动。不
得不说，市三高的“家长开放日”活
动不仅开放而且具有人性化。

学生悟

说起学校这几年德育工作的成
效，王二欢很是欣慰，他给笔者举了
一个例子。市三高 2013届毕业生
中有一名学生叫周鹏，是排球特长
生，他把初中形成的坏习惯，如抽
烟、打架、早恋、翘课都带到了高中
课堂，成为教师德育工作的“重点对
象”。从高二下学期开始，市三高政
教处抽出专人为其做思想工作，灌
输感恩教育，对其晓之以理动之以
情。这次公关收到了成效，周鹏不
好的行为渐渐少了，学习劲头也上
来了，高考结果出乎大多数人的意
料，他如愿考入洛阳师范学院，现在
还是该学院的学生会主席。

高二（7）班的李美憬和高二
（1）班的何垒乐现为市三高的学生
会主席，每天早上、中午进行课前
检查，下午第四节自习课检查。对
此，李美憬说：“以前不懂事，没有
管理意识，也不知道该怎么处理，
现在已经意识到管理的重要性，在
管理别人的同时自己也得到了约
束和提升。”何垒乐说：“高一时候，
对学校环境不了解，心比较浮躁，
觉得学校管得太严，现在当了学
生会主席，也已经适应了，更明白
了老师以及学校的良苦用心。严
是爱，松是害。”

（朱江淼 李雪子）

平顶山市三高系列报道之五

严是爱，松是害，市三高德育发展有想法

看外教Dylan的鹰城生活

Dylan正在上课

感统训练：
让孩子
远离学习障碍

市三高召开德育主题研讨会（资料图）


